
 
 

 

Sachstandsmitteilung Nr.: 151/2023 Datum: 15.08.2023 

Beratungsart: ☒ öffentlich ☐ nicht öffentlich 

 

Beratungsfolge 

Nr. Stadtvertretung / Fachausschuss  Sitzungstag 

1  Ausschuss für Soziales, Sport und Kultur  

2  Bildungsausschuss  

3 x Ausschuss für Umwelt und Verkehr 04.09.2023 

4  Ausschuss für Stadtentwicklung und Bauwesen  

5  Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche Sicherheit 

und Digitalisierung 

 

6  Hauptausschuss  

7  Stadtvertretung  

 
 

 nachrichtlich: Junger Rat 

 
 

Schluss- und Mitzeichnungen 

gez. Th. Haß gez. Hansen gez. i.V. Finkeldey gez. Uhde 

Bürgermeister Büroleiterin Amtsleitung Sachbearbeitung 

 
1. TOP: Pappelfällungen im Schwentinepark Herbst 2023 

hier: Information Fa. Volkmann 

 
 

2. Sachstand: 
Im Zuge der Verkehrssicherung stehen Pappelfällungen im Bereich des Schwentineparks im 
Herbst 2023 an. Die Bäume sind zwischen 40-50 Jahre alt und stellen ein 
Verkehrssicherheitsrisiko dar. 

 
Die Bäume befinden sich im Rotwildgehege und sind stark bruchgefährdet und stellen somit für 
Besucher im Bereich der Wege und Anwohner eine Gefährdung dar. Daher hat die Verwaltung 
sich mit der Fällung dieser und weiterer alter Pappeln am alten Faulturm / Klärwerk befasst. 

 
Im Zuge des Verfahrens hat sich heraus kristallisiert, dass hier zwei Firmen in Kombination zum 
Einsatz kommen müssen, um der schwierigen Aufgabe (Fällung, Hacken und Entsorgung) 
innerhalb einer Woche gerecht zu werden. 
 
Die Firma Volkmann aus Tarp erläutert und begründet im Rahmen der Sitzung am 04.09.20223 
die Vorgehensweise der beiden Unternehmen. Der Vorgang ist bei der UNB des Kreises 
angemeldet. Alle artenschutzrechtlichen Maßnahmen wurden in Abstimmung mit der UNB im 
Vorwege durchgeführt. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

2 

 
 
Um das Rotwild während der Fällarbeiten nicht zu gefährden, wird es in Abstimmung mit dem 
zuständigen Veterinäramt für die Dauer von ca. 8 Tagen der Baumfällarbeiten ins 
Damwildgehege separat ausgelagert. 

 
Herr Uhde erläutert ihre Fragen zu dem verwaltungsbehördlichen Teil wohingegen Firma 
Volkmann alle  technischen Fragen beantworten wird. 
 

  
- Ende der Sachstandsmitteilung - 

 


